

## Rahmen und Schattierung

**Tipps:** Bei Rahmen sollte man wie bei den allen Formatierungsbefehlen zunächst den Text schreiben und erst danach den Rahmen setzen. Ab Version „Word 2000“ kann man durch Doppelklick unterhalb des Rahmens Zeilen einfügen, welche dann ohne Rahmenformate sind.

Wie weit der entsprechende Absatz umrahmt werden soll entscheidet die Art der vorherigen Markierung. Stehen Sie mit dem Cursor nur im zu umrahmenden Absatz, geht der Rahmen über die komplette Seitenbreite bzw. Zeile. Markieren Sie aber vorher nur den zu umrahmenden Text (ohne die Absatzendzeichen) wird nur bis zum markierten Ende des Textes umrahmt.

Dieser Absatz enthält den Standardrahmen. Dieser ist über das Symbol **Rahmenlinie außen** in der Format-Symbolleiste oder über die Befehlsfolge Format – Rahmen und Schattierung – Register Rahmen – Kontur zu erzeugen

Dieser Rahmen ist schattiert. Der Cursor stand nur innerhalb dieses Absatzes (volle Seitenbreite)

Dieser Rahmen hat eine andere Linienart (Markiert wurde nur der Text vor der Absatzmarke)

Diese Linienart ist wellenförmig (Der Cursor stand nur innerhalb des Absatzes)

Diese Linienart sollte Sie auch finden. (Markiert wurde nur der Text vor der Absatzmarke)

Dieser Absatz enthält einen Rahmen gepunktet mit 3 Punkten Breite. Bitte Text genau lesen.

Der Inhalt dieses Rahmens wurde mit dem Befehl Format – Rahmen und Schattierung – Register Schattierung – Linienart (grau) 10% (Farbe automatisch) formatiert.

**Die Palmen um dieses komplette Aufgabenblatt wird mit der Befehlsfolge Format – Rahmen und Schattierungen – Register Seitenrand Effekte – Sternchen auswählen.- OK eingefügt.**

Probieren Sie einfach auch andere Möglichkeiten an Ihrem Arbeitsblatt aus. In diesem Absatz wurde mit verschiedenen Linienarten und Linienbreiten gearbeitet.

## Der Format Initial Befehl

**D**ieser Absatz wurde mit der Befehlsfolge Format Initial - Position Im Text - Initialhöhe 3 cm - OK erzeugt. Das Initial selbst ist also der erste Buchstabe eines Absatzes. In alten handgeschriebenen Bibeln wurde sehr gerne mit Initialen gearbeitet. Danach wurde die Schriftart auf Castellar umgestellt.

Bei diesem Absatz steht das Initial nicht im Text, sondern im Rand, die Initialhöhe beträgt nur 2 cm.